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INTRODUCCIÓN 

Para este trabajo de evidencia de la primera unidad del parcial de la materia Teorías del 

Desarrollo y Aprendizaje de la primera Infancia abordare mi historia de vida basada en las 

lecturas y aprendizajes que e formado y forjado a lo largo de esta unidad sobre la infancia; es 

decir su historia y desarrollo, así como algunos autores que destacan dentro del desarrollo de 

información acerca de los infantes.  

Muchas veces no nos damos a la tarea de investigar como nuestra época es muy avanzada 

tecnológica e intelectual en comparación a antiguas civilizaciones que ni siquiera consideraba 

al infante como una persona y tomando en cuenta que ahora la infancia y los niños son la 

sociedad que mas nos importa en cuando aprendizaje y desarrolles impactante el cambio que 

se a dado a lo largo de la historia 

Es por eso que este proyecto me es de suma importancia ya que al comparar nuestra época 

con mi historia de vida y el desarrollo de la infancia a lo largo de la historia nos ayudara mejor 

a identificar los avances intelectuales y sociales de los infantes. 

  



MI INFANCIA  

 

Mi nombre es Andrea Gaytan Villanueva, nací en Ramos Arizpe, Coahuila, México el 13 de 

octubre de 2004, Cuando yo nací no fui planeada, en la antigüedad los bebes en gran parte no 

eran planeados pues en la época greca y romana las mujeres eran vistas solo como un objeto 

de propiedad que era usada solo para “servir” , eso quiere decir que solo era requerida para 

cumplir con actos de servicios sexuales o domésticos, esto también era muy común en 

menores de edad pues Aristóteles (filósofo, polímata y científico), también se menciona que 

hizo algunos estudios de los niños sin embargo no los llamaba de esta manera, pues los 

infantes también eran considerados como objetos sexuales y de servicio; Aunque yo no haya 

sido planeada i madre y mi padre se amaban es por eso que fui un producto de su amor, mi 

madre me menciona que a pesar de esto cuando yo nací traje alegría a mi hogar; en la 

antigua roma los progenitores decidían si querían o no cuidar del producto de una relación 

sexual, como en la antigua Grecia, Roma no era muy diferente en cuanto al valor que se le 

daba a las mujeres y sus infantes pues cuando estos nacían se les hacia como una especie 

de ceremonia donde los ponían en el suelo para saber si querían quedárselo o desecharlo 

para que alguien mas o no pudiera hacerlo, cuando el niño era elevado es porque era digno 

de ser criado y educado; incluso hay una referencia en una película muy famosa de Disney 

llamada “El Rey León” donde se levanta a mufasa delante de todos los otros animales para 

demostrar que si era digno, es por eso que aunque no hay cifras, la tasa de mortalidad de 

infantes era como la de los ejércitos de hombres que iban a la guerra; Al traer alegría a mi 

hogar como un nuevo miembro de la familia mi familia era un poco mas unida, yo tenia ya una 

hermana mayor de seis años que aunque ella y yo no teníamos al mismo papá, el mio la 

trataba como si fuera su hija biológica, ella me cuidaba cuando yo era una bebé, me bañaba y 

me alimentaba ; Yo tengo muy vagos recuerdos de mi infancia pues al poco tiempo de haber 

nacido mi padre comenzó  tener conductas alcohólicas y violentas pues era policía, mi madre 

se embarazo nuevamente de mi Hermana Fatima Sarahi, cuando mi madre iba en el 6to mes 

de embarazo tuvo un parto adelantado por toda la violencia que vivía en casa a causa demi 

padre, como mi hermana nació prematura tuvo algunos problemas de desarrollo; Gracias a 

estudios científicos podemos demostrar que los embriones y fetos desarrollan gran parte de su 

cuerpo para sentirse preparados para salir del vientre de su madre y convertirse en un ser 

independiente fisiológicamente pues en cuanto a capacidades necesita de su madre para 

alimentarse y crecer sanamente; Mi padre al ser alcohólico e irracional dejo de llevar a mi 

hermana a terapia para bebes con deficiencias de desarrollo, al crecer todas las hermanas 

nos llevábamos bien, jugábamos pero al vivir en un ambiente de violencia nos empezábamos 

a comportar de la misma manera; En investigaciones científicas habla de como los infantes se 

desarrollan de acuerdo al ambiente en el que crecen y como este también afecta su desarrollo 

cognitivo y social pues al condicionarse sus estímulos, comienzan a desarrollar conductas 

como sus reacciones emocionales; Cuando jugaba con mis hermanas a las muñecas y una 

reaccionaba como la otra nos molestábamos tanto que comenzábamos a tener peleas 

verbales y físicas que a largo plazo nos llevo a malentendernos en muchas otras cuestiones, 

ya ni siquiera podíamos jugar juntas y con otros niños sobre todo en Jardín de niños, recuerdo 

que mi hermana no podía relacionarse bien con otros niños de su grado escolar; Las niñas de 

su grado la molestaban y ella no podía reaccionar adecuadamente a su instinto de 

supervivencia gracias a su falta de desarrollo cognitivo, era yo quien a pesar de no 

relacionarnos bien como hermanas la defendía de otros niños que trataban de hacerle daño 

pues eso nos lo había enseñado mi padre, principalmente a mi hermana Sofia quien según el 



la enseñaba a defenderse de alguien que quisiera hacerle daño que a largo plazo tuvo 

consecuencias que afectaron su desarrollo social.  

Al poco tiempo gracias a la conducta de mi padre lo trasladaron a ciudad Acuña como un 

castigo por su mal comportamiento y no solo fue mandarlo a otra ciudad si no también a un 

barrio muy alejado del centro de la ciudad, nos enviaron a un pequeño barrio que estaba casi 

en la frontera por el Rio Bravo, recuerdo que mi madre le daba comida a los migrantes que 

pasaban por ahí. Los y las niñas del vecindario eran muy amables, pero no todas convivíamos 

con armonía, incluso yo rechazaba a mi hermana menor porque nunca nos habíamos llevado 

con normalidad y nunca la vi como mi igual.  

Cuando entre a un preescolar de esa ciudad comencé a desarrollar mis habilidades cognitivas; 

Como mencionan en textos de autores como Hyppolyte Taine quien estudio en la escuela 

normal que publico un tranajo sobre “Nota sobre adquisición” donde recapitulo la observación 

del desarrollo de los niños y como “No es con una idea como se levanta a un hombre, si no 

con sentimiento”. Recuerdo cuando regresaba de preescolar me enseñaban a escribir mi 

nombre completo y se lo deletreaba a mi hermana Sofia “A-N-D-R-E-A-“, ella me felicitaba 

más que mi madre pues ella tenia otras preocupaciones como mi padre alcohólico, es por eso 

que yo creo cuando estaba en la secundaria necesitaba de la aprobación de maestros, 

compañeros y amigos para sentirme validada por todo lo que hacia pues cuando era pequeña 

mi familia no me daba la atención que necesitaba para desarrollarme plenamente.  

Cuando termino el castigo de mi padre regresamos a Saltillo Coahuila donde pude terminas el 

jardín de niños, aunque ahora no recuerdo mucho sobre lo que vivi en todo ese tiempo; En el 

libro de Desarrollo psicológico de Grace J. Craig en el apartado de herencia y ambiente 

menciona como el ambiente y las necesidades en el crecimiento del niño puede afectarle tanto 

social como cognitivamente pues al crecer puede desarrollar ciertos comportamientos que no 

le van a favorecer incluso cognitivamente pues pueden no recordar como estos crecieron y se 

desarrollaron con sus padres y amigos a menos que estos reciban estímulos psicológicos  

para favorecer nuevamente su memoria; Actualmente como e recibido apoyo psicológico 

puedo recordar ciertos acontecimientos sobre mi desarrollo y por ese motivo puedo realizar 

trabajos y proyectos sobre mi historia de vida; Al regresar y terminar mi preescolar entre a la 

primaria Gral. Ignacio Allende que se encuentra en mi localidad 

Recuerdo mi madre me llevaba y recogía tarde todos los días por eso al crecer en ese 

ambiente comencé a desarrollar esas conductas y malos hábitos como la impuntualidad que 

hasta hace poco eran un problema muy grande para mi pues me perdió de una gran parte de 

mis clases e incluso reuniones con amigos, había ocasiones en las que no iba a la escuela 

pues como mi madre casi no lo procuraba por quedarse dormida yo también hacia lo mismo 

en primaria y secundaria  

Tengo muy vagos recuerdos de mi educación básica pues fue cuando se intensificaron los 

problemas de alcoholismo con mi padre, el  se fue de casa cuando yo tenía 8 años; es por eso 

que a partir de ese momento comencé a desarrollar una falta de figura paterna  y la buscaba 

en amigos y compañeros de la escuela, fue hasta 5to grado de primaria que tuve mi primer 

“novio” que para ser una niña no debí de haberme relacionado de esa manera pero al carecer 

de elementos para mi desarrollo psicológico trato de justificarlo de esa manera  

Cuando mi hermana mayor Sofia ya estaba en la secundaria tenia problemas de 

comportamiento por violencia pues no permitía que nadie le hiciera bromas o tratara de 

llevarse pesado con ella y lo relaciono con el ambiente en el que creció pues como mencione 



anteriormente mi padre irracional la enseño a pelear y llevarse así con otros compañeros, es 

por eso que la dieron de baja de tres secundarias.  

Mi madre al estar harta de esta situación la metió a una escuela particular que cambia por 

completo el ambiente de desarrollo social y cognitivo fue ahí cuando comenzó a comportarse 

de una manera diferente y pudo integrarse a la sociedad como una persona civilizada. 

Yo me gradué sin problema alguno de mi escuela primaria y entre a una secundaria con un 

poco de reconocimiento académico, el ambiente en el que creci no me afecto intelectualmente 

pues pude desarrollarme sin problema tecnológicamente así como en el estudio  

  



CONCLUSIONES  

 

Puedo concluir aquí mi historia de vida sobre mi infancia pues al haber crecido en un ambiente 

que no favorecía a mi desarrollo no tengo muchos recuerdos sobre mi crecimiento  

Por eso puedo concluir que es importante que las y los niños tengan un espacio óptimo de 

crecimiento, así como en casa como en la escuela, esto nos ayudara a formar personas de 

bien con condiciones óptimas para la sociedad 

Los niños son la parte de la sociedad que más debemos cuidar pues son lo que sacara 

adelante al mundo, son nuestro futuro. 
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